
     Domingo 19 de febrero (7º Domingo Ord. ciclo A) 

                        “HACE SALIR SU SOL SOBRE MALOS Y BUENOS”  
                           “MANDA LA LLUVIA A JUSTOS E INJUSTOS” 

El evangelio del domingo. San Mateo (5,38-40) 
En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: 
«Habéis oído que se dijo: “Ojo por ojo, 
diente por diente”. Pero yo os digo: no 
hagáis frente al que os agravia. Al 
contrario, si uno te abofetea en la mejilla 
derecha, preséntale la otra; al que quiera 
ponerte pleito para quitarte la túnica, dale 
también el manto; a quien te requiera para 
caminar una milla, acompáñale dos; a quien 
te pide, dale, y al que te pide prestado, no 
lo rehúyas. 

Habéis oído que se dijo: “Amarás a tu 
prójimo y aborrecerás a tu enemigo”. Pero 
yo os digo: amad a vuestros enemigos y 
rezad por los que os persiguen, para que 
seáis hijos de vuestro Padre celestial, que 
hace salir su sol sobre malos y buenos, y manda la lluvia a justos e injustos. 

Porque, si amáis a los que os aman, ¿qué premio tendréis? ¿No hacen lo mismo también los 
publicanos? Y, si saludáis solo a vuestros hermanos, ¿qué hacéis de extraordinario? ¿No hacen lo 
mismo también los gentiles? Por tanto, sed perfectos, como vuestro Padre celestial es perfecto». 

• Levítico (19,1-2.17-18): “Sed santos, porque yo, el Señor, vuestro Dios, soy santo”. 
• Salmo 102,1-2.3-4.8.10.12-13: “Bendice, alma mía, al Señor, y no olvides sus beneficios”. 
• 1 Corintios (3,16-23): “…sois templo de Dios y que el Espíritu de Dios habita en vosotros”. 

Amar es perdonar ¡Y cómo cuesta! (Fernando Torres, cmf en www.ciudadredonda.org) 

El amor que Jesús nos invita a vivir como la ley fundamental de nuestra vida es universal. Llega a 
todos sin excepción. A los amigos (¿quién no ama a los amigos?) y a los enemigos (eso ya es un 
poco más difícil). Es un amor concreto. Jesús pone ejemplos que llegan a nuestra vida diaria. Para 
empezar, declara inválida aquella norma tantas veces repetida de “ojo por ojo y diente por 
diente”. Desgraciadamente son muchos los que la siguen aplicando sin temblar. De esa manera, 
la violencia nunca se detiene. Y todos tienen alguna razón para seguir vengándose de los que les 
han hecho mal. Es como una espiral que siempre crece. Es lo que venimos haciendo en la 
humanidad desde hace siglos y lo que único que hemos conseguido ha sido empantanar nuestra 
historia con sangre y guerras. 

Jesús propone una salida para ese laberinto en el que estamos perdidos. Nos dice que amar es 
perdonar. Ya no caben rencores ni venganzas. Al perdonar se rompe la espiral del odio. El otro, 
el que nos ha ofendido porque se había sentido ofendido por nosotros, ya no tiene ninguna razón 
para seguir guardando rencor ni para vengarse porque no ha recibido ninguna respuesta a su 
rencor ni a su venganza. Es como si Jesús quitará la espoleta a la bomba o como si cortase la 



mecha que une los petardos que están unidos unos a otros. La mecha se apaga y ya no hay más 
explosiones. Sin espoleta la bomba ya no explota ni destroza ni mata.  

Hay que ser muy fuertes para escuchar el mensaje de Jesús con el corazón abierto y más fuertes 
todavía para llevarlo a la práctica. Hay que ser muy fuertes para dejar la provocación sin 
respuesta. Hay que ser mucho más fuertes para hacer eso que para responder con más violencia.  

La segunda lectura nos dice que el Espíritu habita en nosotros. Quizá sea esa la fuerza que nos 
ayude a perdonar como Dios nos perdona, a amar como Dios ama, a no dejar que los rencores 
nos llenen el corazón de amargura (en el fondo rencores y odios nos hacen tanto o más mal a 
nosotros que a los que odiamos). El Espíritu de Dios está en nosotros y, si nos dejamos llevar por 
él, encontraremos la fuerza para amar y perdonar en el día a día de nuestras vidas.  

Para mi reflexión y mi oración 
* Fernando Torres: ¿Tengo algún rencor en el corazón que 
no haya perdonado todavía?  

¿Me doy cuenta de que ese rencor me hace daño a mí y me 
amarga la vida?  

¿Por qué no le pido a Dios la fuerza para perdonar y para 
amar como él nos perdona y ama? 

* Gandhi: “No puedo hacerte mal sin herirme a mí mismo”.  

“Ojo por ojo, y el mundo quedará ciego”. 

* Fray Marcos: “Cumplir la Ley solo evita el castigo. Eso no 
es buena noticia. El amor te hace humano y esa es su 
verdadera recompensa. El amor no es un medio para 
alcanzar un premio. Es el camino y la meta de todos los caminos”. 

“Nuestra justicia está siempre mezclada con la venganza. Mi plenitud no está en la derrota del 
enemigo sino en dejarme derrotar por mantenerme en el amor. Esto es el evangelio. ¿Quién se 
lo cree?” 

* Yunus Emre místico y poeta sufí del siglo XIII: "El odio es nuestro único enemigo. Para nosotros 
el mundo entero es Uno. No estoy en la tierra para sembrar la guerra y la enemistad. El amor es 
la misión y la vocación de toda la vida. Que una única palabra pare la guerra: ‘Ama y sé amado’. 
Hacia nadie sentimos odio. Todo el mundo es igual para nosotros". 

Dios que nos hablas con claridad y nos invitas a abrir todo lo que somos. Ayúdanos a ser 
personas cercanas a quienes están, aparentemente, lejos de nosotros. Haznos capaces de 

trabajar por una convivencia sensible, solidaria y fraterna que integre diferencias y dé 
soluciones a todos y para todos. 

Algunos avisos parroquiales 
 JUEVES 16 A LAS 19:15. CONSEJO PASTORAL Y REUNIÓN ABIERTA PARA PREPARAR LA 
CUARESMA Y LA PASCUA.   Se os invita a todas las personas que queráis a una reunión de 30-45 
minutos. La reunión será en el Hogar del Compañero.  

 PREPARACIÓN DE BAUTIZOS que se celebran en febrero, marzo y abril de 2023: miércoles 15 
y jueves 22, a las 18:00. Familias y padrinos, recordad que es importante vuestra presencia en 
esta reunión.  
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